

No daremos cheque en blanco a un TLC con Brasil: Zapata (El Financiero 16/02/10)

No daremos cheque en blanco a un TLC con Brasil: Zapata (El Financiero 16/02/10) Ivette Saldaña Martes, 16 de febrero de 2010 El gobierno de México considera necesario seguir con la apertura comercial, especialmente hacia aquellos mercados en crecimiento, y por ello se evalúa si se inician las negociaciones para un tratado de libre comercio (TLC) con Brasil. Roberto Zapata, director general de Negociaciones Multilaterales y Regionales de la Secretaría de Economía (SE), aseguró que no daremos un cheque en blanco a un eventual TLC con los brasileños. Dijo que el gobierno mexicano continúa celebrando una ronda de consultas con los sectores productivos del país, ya que algunos se oponen a la firma de un TLC con el país suramericano. En contraparte, los brasileños de casi todas las actividades productivas consideran pertinente la firma de ese pacto. "Las consultas siguen, porque en México hay una resistencia de varios sectores, y se está trabajando en generar los consensos necesarios que permitan lanzar un escenario de negociación." Zapata dijo estar a favor de que se negocien más acuerdos regionales, a la par de que sigan las pláticas en la Organización Mundial del Comercio (OMC). En el foro "La UNAM en la OMC", homenaje a Ricardo Ramírez, primer mexicano en el Órgano de Apelación de la OMC, afirmó que México requiere aumentar su flujo comercial, y eso implica buscar mercados para diversificar sus exportaciones, y por ello se ha visto como opción a los países emergentes con fuerza en su avance económico. "Nuestras exportaciones con los países emergentes vienen creciendo a tasas muy superiores que a las tasas que tenemos con Estados Unidos. Son mercados como el brasileño que no fueron fuertemente afectados por la crisis financiera." Aseguró que de 1995 a 2008 han proliferado los acuerdos regionales en el mundo, al tenerse notificados ante la OMC 156 nuevos, mientras que de 1948 a 1994 sólo se tuvieron 41. En agosto de 2009, el presidente Felipe Calderón, durante su visita a Brasil, acordó con su homólogo, Luiz Inacio Lula da Silva, que negociarían un tratado comercial.